

## **Projet « Motion sur le soutien des CR & CN »,**

Préambule :

*Les Statuts de l'Union fixent le règlement et les conditions de la création des comités nationaux et régionaux en invitant les membres à adhérer d'office à ces structures comme plateforme démocratique pour se mobiliser dans la charte de protection de la Nature en général et la conservation de la Biodiversité en particulier. Désormais Ces comités font partie des structures fonctionnelles de l'UICN permettant un lien solide entre les membres, le Conseil, le Secrétariat et les commissions I. Ils sont importants dans la mise en œuvre du programme global et forment une plateforme pour discuter et converger les avis des membres vers un consensus et plaider pour la cause universelle de la protection de la nature.*

**AYANT PRÉSENT À L'ESPRIT**, la Résolution 4.001 appelant à Renforcer les liens entre les Membres, les Commissions et le Secrétariat de l'UICN (Barcelone, 2008) ;

**RAPPELANT** la Résolution 4.003 Sollicitant à Renforcer les Comités nationaux et régionaux de l'UICN (Barcelone, 2008) ;

**TENANT COMPTE** de la Résolution 5.005 sur le Renforcement des Comités nationaux et régionaux de l'UICN et utilisation des trois langues officielles dans la communication interne et externe de l'UICN et de ses Membres (Jeju, 2012) ;

**Referrant** à la Resolution (WCC-2016-Res-002) portant création du Groupe Global de l'UICN

**SACHANT** que les Comités nationaux et régionaux forment la matrice des intervenants dans la mise en œuvre du « Un seul Programme » de l'UICN et son processus relatif au cadre d'action pour le renforcement des structures de l'Union ;

**INSISTANT** sur le rôle que jouent les Comités nationaux et régionaux en tant que lien entre le Secrétariat et les membres, parties prenantes de l'UICN et en ce qui concerne leur contribution au suivi et à l'évaluation de la mise en œuvre du programme par les Membres, ce qui permet d'éviter tout chevauchement entre les activités sur le terrain ou/et leur dédoublement par certains membres,

**CONSCIENT** que, sous réserve d'une coopération accrue, les Membres peuvent avoir une influence considérable dans le domaine de la conservation et du développement durable;

**SACHANT** que les Comités nationaux et régionaux ne reçoivent actuellement aucune aide financière de la part du Secrétariat ni des commissions et que les présidents des comités sont bénévoles pour l'excellent travail qu'ils mènent,

**RECONNAISSANT** l'importance des contributions positives de groupes de travail régionaux à l'image du Groupe de travail pour le développement des Comités nationaux

et régionaux en Europe, en Asie centrale et en Asie du nord ;

Les membres de l'Union réunis lors du Congrès mondial de la nature, durant sa session à Abu Dhabi (EAU) du 09 au 25 Oct. 2025 :

1. **Sollicitent VIVEMENT** la Directrice générale à accorder l'appui logistique nécessaire aux comités nationaux et régionaux en vue d'améliorer leurs activités au niveau national et régional et en consultation avec le Groupe sur le développement de l'Union, dans le cadre de l'initiative « Unis pour la Nature dans un seul Programme » pour :

- a. **Renforcer** la coopération, la communication et la collaboration entre les membres dans la mise en œuvre du Programme de l'UICN.
- b. **Echanger** des connaissances, des pratiques et des données d'expérience ;
- c. **Renforcer** cette structure de la famille de l'UICN afin qu'elle puisse davantage contribuer aux travaux du Secrétariat, des Commissions et des Membres de l'UICN ;
- d. **Réserver** Un % fixe qui sera prélevé sur les projets à réaliser au niveau national (2%) et au niveau régional (3%) ou les cotisation de la catégorie A selon le niveau du développement des pays et des régions

2. **DEMANDEEN ÉGALEMENT** à la Directrice Générale de charger le secrétariat de suivre l'exécution de cette motion à travers les bureaux régionaux ou nationaux ainsi que et les présidents des commissions ayant des projets à réaliser sur le terrain pour :

- Renforcer la capacité des membres à s'impliquer davantage dans la mise en œuvre du programme global à travers ces projets,
- Améliorer la gouvernance des comités au niveau national ou régional
- Développer des unités de « lever de fonds : Fund raising » pour leur besoin de fonction
- Organiser des formations aux ONG environnementales dans le domaine de la protection de la nature et la gestion durable des ressources naturelles en vue de leur future adhésion à l'UICN.

Préparé par Brahim HADDANE

Juin 2024

(English version):

### ***Motion on RC & NC logistic & financial support***

Preamble,

The Statutes of the Union set the regulations and conditions for the creation of national and regional committees by inviting members to automatically join these structures as a democratic platform to mobilize in the charter for the protection of Nature in general and the conservation of Biodiversity in particular. So far, these committees are part of the functional structures of IUCN allowing a solid link between members, the Council, the Secretariat and the commissions. They are important in the implementation of the Global program and form a platform to discuss and converge the opinions of members towards a consensus and advocate for the universal cause of nature protection

**BEARING IN MIND**, Resolution 4.001 calling for Strengthening links between Members, Commissions and the IUCN Secretariat (Barcelona, 2008);

**RECALLING**, Resolution 4.003 Calling for Strengthening IUCN National and Regional Committees (Barcelona, 2008);

**TAKING INTO ACCOUNT** Resolution 5.005 on Strengthening IUCN National and Regional Committees and use of the three official languages in internal and external communication of IUCN and its Members (Jeju, 2012);

**REFERING** to the Resolution (WCC-2016-Res-002) that established the Global Group **AWARE** that the National and Regional Committees form the matrix of stakeholders in the implementation of the IUCN “One Program” and its process relating to the action framework for strengthening the structures of the Union;

**EMPHASIZING** the role played by the National and Regional Committees as a link between the Secretariat and the members, stakeholders of IUCN and with regard to their contribution to the monitoring and evaluation of the implementation of the program by Members, aiming to avoid any possible overlap between activities on the ground or/and their duplication by certain Members,

**AWARE** that, subject to increased cooperation, Members can have considerable influence in the field of conservation and sustainable development;

**KNOWING** that the National and Regional Committees currently receive no financial assistance from the Secretariat or the commissions and that the chairs of the committees are volunteers for the excellent work they carry out,

**RECOGNIZING** the importance of the positive contributions of Global Group for National and Regional Committees such as the Working Group for the Development of National and Regional Committees in Europe, Central Asia and North Asia;

The members of the Union gathered at the World Conservation Congress, during its session in Abu Dhabi (UAE) from October 9 to 25, 2025:

1. **STRONGLY** request the Director-General to provide the necessary logistical support to the national and regional committees with a view to improving their activities at the national and regional level and in consultation with the Union Development Group, within the framework of the “United for Nature in One Program” initiative to:

- a. Strengthen cooperation, communication and collaboration among members in the implementation of the IUCN Global Program.
- b. Exchange knowledge, practices, views and experiences;
- c. Strengthen this structure of the IUCN family so that it can further contribute to the work of the IUCN Secretariat, Commissions and Members;
- d. Reserve a fixed % that will be taken from projects to be implemented at the national level (2%) and at the regional level (3%) or the fees paid by Members of category A depending on the level of development of the countries and regions

2. **ALSO REQUESTS** the Director General to instruct the secretariat and commissions’ Chairs to monitor the execution of this motion through regional or national offices with projects implemented in the field to:

- Strengthen the capacity of members to become more involved in the implementation of the Global program or commissions programme through these projects,
- Improve the governance of committees at the national or regional level
- Develop “fund raising” units for their functional needs
- Organize training for environmental NGOs in the field of nature protection and sustainable management of natural resources with a view to join in future IUCN.

Prepared by Brahim HADDANE

June 2024